
为什么要设置为什么要设置“快速通道”？“快速通道”？
随着郑州机动车保有量的不断提高，特别是近期随着轨道一号线和京沙高架路的开工建

设，中原路、陇海路东西方向车流通行不畅，更加大了金水路“四桥一路”沿线的交通压力。
据统计，今年一季度金水路一线机动车肇事交通事故中，因未保持安全行车距离导致的

追尾事故共发927起，占总起数的62.8%。
违反交通标志标线、未按规定让行、违法变道行驶导致车辆发生刮擦事故299起，占总起

数的20.3%。
在上述事故数据中，尽管机动车追尾事故占总起数的62.8%，但是有相当一部分追尾事故

的诱因是前车违反交通标志标线、未按规定让行、违法变道行驶导致后车紧急刹车，从而引发
追尾事故。

由于高架桥路段特殊性，从事故发生到现场清理完毕平均需用时45分钟，严重影响了高
架桥沿线车辆的正常通行。

“快速通道”的“快速通道”的可行性有多大？可行性有多大？
据郑州市交警支队科研所民警郭睿透露，在实施“快速通道”方案前期，警方通过单位时

间段内记录尾号进行局部区域OD交通调查的方式，得到如下数据：
紫荆山立交三层至金桥宾馆附近，由东向西方向全程车流，占到了紫荆山立交三层由东

向西方向车流42.1%。
金桥宾馆至紫荆山立交三层由西向东方向全程车流，占到了金桥宾馆由西向东方向车流

49.4%。
经警方现场调研及对数据进行分析，警方认为从交通流量和流量两方面的基础数据表

明，已具备在金水路紫荆山立交至沙口路“四桥一路”沿线靠近中央隔离护栏的东西方向各一
个车道设置快速通道的条件。
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快速通道起止
金水路紫荆山立交至沙口

路段的“四桥一路”。
在靠近中央隔离护栏的东

西方向各设置一个车道，禁止
车辆随意变道、抢道。
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“四桥一路”沿线咋让车跑得更快，警方有个新想法

金水路紫荆山立交至沙口路段
可能设置“快速通道”

您觉得可行不，欢迎拨打本报热线67659999来谈谈

927，这个数字是金水路今年一季度追尾事故的总数。
而每处理一起事故，平均需用时45分钟。
由此也可以看出，金水路为什么快不起来了。
对此，郑州警方提出在金水路“四桥一路”部分路段设置快速通道的设想，昨日，警方专门请有关专家进行了论证。晚报记者 孙庆辉

“快速通道”怎“快速通道”怎么走？么走？
警方所指的“快速通道”，是金水路紫荆山立交至沙口路段的“四桥一路”，全长约3720米。
金水路紫荆山立交至沙口路“四桥一路”沿线快速通道，在靠近中央隔离护栏的东西方向

各设置一个车道，在快速通道施划白实线和直行方向导向箭头等模式，明确快速通道只允许
车辆快速直行通过，禁止车辆随意变道、抢道。

考虑到紫荆山转盘为“四桥一路”沿线交通流主要发生源，建议在金水路（经五路至经七
路）快速通道段沿线结合具体情况施划虚实线或白虚线，提高快速通道利用率。

白实线施划范围：紫荆山立交三层、金水路“四桥一路”经七路至沙口路段。

实施“快速通道”实施“快速通道”还要听市民意见还要听市民意见
“如果遇到一些新手，他上了快速通道，跑不起来，后面的车辆又不能变道超车，那该怎么

办。”交通专家杨友林提出疑问。
专家王武岗则认为，桥上双向四车道，道路太窄，如果实施快速通道，不太好实施。
对此，市公安局副局长、交警支队支队长常志军解释说：“由于金水路‘四桥一路’每天车

流量非常大，在实施前不仅会组织召开专家论证会和听证会，还要听取市民的意见。”
您对金水路“四桥一路”设置快速通道有何看法，欢迎拨打本报热线67659999来谈谈。

感谢贾炜、邢红军提供新闻线索

经三路与纬五路交叉口拥堵
公共车辆乱停乱拐是主要原因

市民何先生反映：公交车和出租车如果不能文明行驶，后果相当严重。在经三路与纬五路
交叉口，这些不文明车辆几乎天天人为造成拥堵。

昨日下午4点15分许，在该路口东北的省人民医院门前，原本顺畅行驶的西向车流，一到医
院门口附近，顿时走不动了。大门西南，一辆77路公交车正斜停在快车道上。它独自占了两个
车道，正在快车道上上下客。

该段纬五路仅有双向4车道，77路这么一停，身后正常行驶的车辆都过不去了。而它前方
不到5米，就是公交车站。

在随后的15分钟里，有10辆公交车在这个站点停车上下客，其中仅有两辆规规矩矩驶进公
交站，对照相应站台停好。其他8辆都是没驶进站，就在快车道上停下了。

人民路工人新村禁停牌前
出租车扎堆停车载客

昨日下午4点，在人民路工人新村，该交叉口因南段地铁1号线郑州体育馆站施工，南北方
向车辆已被压缩成单向双车道绕行。

此时，一辆由南向北沿外侧行驶的绿色普桑出租车突然停了下来，在坐入3名女孩重新开动
后，时间已经过去将近20秒钟，而身后尾随的一排车辆只能无奈地“苦候”。而在距该出租车随
意停车五六米的前方，正竖立着一块醒目的禁停标志牌。

截至16点30分，记者发现，仅由南向北出行的出租车，突然停车拉客的就有26辆。

公交、出租怎样行驶不添堵？
交警有建议

曾有效疏导“堵王”的杨华民，是交警五大队的一名民警。对于公交车、出租车文明行驶的
问题，他有自己的看法和建议。

“出租车存在着强行调头的问题。”杨华民说，一些出租车很喜欢在信号灯转变间隙强行调
头。这样如果安全转过去还好说，万一转不过去就会非常危险。随着大家交通意识的逐步提
高，目前这种情况已经出现得不多了，但并没有杜绝。

他认为，公交车容易占道也和站点设置有关，可以学习北京一个站点就只为一路车“服务”
的方法，这样公交车就不会出现插队的情况。
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